

Andacht

*Du tust mir kund den Weg zum Leben.
(Psalm 16,11)*

Das gute Leben, das erfüllte Leben, das sinnvolle Leben – schon immer haben Menschen es gesucht und sich darum Gedanken gemacht – und mittlerweile lebt eine ganze Industrie davon.

Eine Quelle für Antworten auf die Fragen des Lebens ist für uns die Bibel. Sie enthält Erfahrungen verschiedenster Persönlichkeiten und Charaktere: Männer und Frauen, Könige und Hirten, Junge und Alte, Arme und Reiche. Alle geben uns Einblicke in ihre Lebens- und Entscheidungssituationen, die uns oft näher sind, als wir zunächst annehmen. Zum Beispiel König David, eine wichtige Persönlichkeit im Alten Testament, der Autor vieler Psalmen:

Davids langes Leben kannte viele Höhen und Tiefen, viel Freude, aber auch Leid, Gelingen und Versagen. Dennoch bekennt er in Psalm 16, dass Gott ihm den Weg zum Leben weist. Dabei erkannte er: Es ist an ihm, David, sich diesem Gott anzuvertrauen und auf ihn zu hören, damit er auf diesem Weg bleibt.

Denn das Leben im Einklang mit Gott ist mehr als bloßes Überleben, mehr auch als "sicher, satt und sauber" zu leben (auch wenn das durchaus erstrebenswert ist).

Das "biblische" Leben ist gekoppelt an Beziehungen: zu Gott und meinen Mitmenschen. Es ist geprägt von Barmherzigkeit, Treue, Versöhnung, Liebe und Vergebung. So beschreibt unser Psalmwort den Kern unseres Glaubens, nämlich eine tiefere Beziehung zu Gott zu suchen und in ihr zu leben. Und es ist uns versprochen, in dieser Beziehung echte Freude, Frieden und Sinn zu finden.

Wunderschön sagt David dieses mit Worten des Psalm 23: „Gutes und Barmherzigkeit werden mir folgen mein Leben lang und ich werde bleiben im Hause des Herrn immerdar.“



Bild von [Gerd Altmann](#) auf [Pixabay](#)

Ich wünsche und bete, dass Sie und ihr in allem Neuen in diesem Jahr diesen Weg des wahren Lebens wählt. Von Herzen eine gute Reise!

Ihre Pastorin Ingrid

Aus dem Kirchengemeinderat

Unser nächster Pfarrer

Pfarrer Ulrich Hossbach wird am 26. Februar 2025 in Vancouver eintreffen. Sein Arbeitsbeginn ist der 1. März. Vom 1. bis zum 15. März werden Pastorin Ingrid und Pastor Hossbach Zeit für die Übergabe haben. Seine offizielle Einführung findet statt am Sonntag, dem 6. April um 14.00 Uhr! Auf einer Willkommensfeier danach können Sie Pastor Hossbach persönlich begrüßen.

Wartung und Instandhaltung

Ein Graffiti an der nördlichen Stuckwand der Kirche wurde umgehend entfernt. Auf dem Kirchengelände liegender Müll wird laufend aufgesammelt. Als Geste des guten Willens wird die Müllsammelaktion über das Kirchengelände hinaus auf die Bürgersteige und die angrenzenden Straßen der Nachbarschaft ausgedehnt.

Deutsche Kultur

Am 20. Januar trafen sich Interessierte zum „BC German Council“, um über Visionen und Aufgaben zu diskutieren. Das nächste Treffen findet am 10. März 2025 um 18:00 Uhr im Gemeindesaal statt.

Hausmeisterstelle – Küsterdienst

Der Kirchenvorstand konnte Farrin als Küsterin und Hausmeisterin verpflichten. Die Stelle soll die Aufgaben abdecken, die bisher von Brigitte wahrgenommen wurden. Nachdem das alte Pfarrhaus verkauft wurde, hat Pastorin Ingrid mit Hilfe von anderen die Aufgaben übernommen. Zu Farrins Dienst gehört es, für Ordnung und Sauberkeit in und um die Kirche zu sorgen, die Usher und den Pfarrer bei Gottesdiensten und anderen kirchlichen Veranstaltungen zu unterstützen.

Wir wollen Farrin und ihrem Sohn Armin auch weiterhin einen sicheren Ort und ein Gefühl von

Heimat bieten. Wir bitten daher alle, Farrin und Armin im christlichen Geist zu unterstützen und sie mit offenen Armen aufzunehmen.

Vorräte und Zubehör

Sylvia Klein hat die Aufgabe von Monika und Jürgen Schroth übernommen, sich um den Nachschub an Vorräten (Küche) und Zubehör (Reinigungsmittel, Seife Toilettenpapier u.ä.) zu kümmern. Wir bedanken uns bei Familie Schroth für die vielen Jahre reibungslosen Ablaufs und freuen uns auf die gute Zusammenarbeit mit Sylvia. Bitte wendet euch ans Kirchenbüro, wenn etwas zur Neige geht.

Mach mit bei St. Markus!

Usher-Dienst (Kirchendiener)

Wir freuen uns, wenn auch Du Dich für den einen oder anderen Sonntag als Usher zur Verfügung stellen kannst. Melde Dich gern bei Manuela oder online über den Freitags-Newsletter an.

Blumenspenden

Bitte tragt euch in die Spendenliste im Eingangsbereich der Kirche ein.

Foodbank

Helft mit beim „Einkaufen“, vorbereiten und der Ausgabe an unsere Gäste. Tragt euch hier ein:



<https://calendly.com/office-0qi/food-bank-volunteers>
oder scannt den Code.

Gruppenangebote

Klick doch mal auf unsere Website www.stmarkschurch.ca, hier findest Du alle im Kalender alle Veranstaltungstermine und auch Gruppenangebote. Bleib informiert – abonniere unseren Freitags-Newsletter!

Abschiedsgottesdienst – Einladung



Ein (gemeinsamer) Abschiedsgottesdienst mit und für Pastorin Ingrid findet am **9. März 2025 um 10:30 Uhr** mit vielen Gästen und einem anschließenden Empfang im Gemeindesaal statt.

Auf Pastorin Ingrid's Wunsch wird es keine Ansprachen geben. Daher verweisen wir auf unser Projekt "**Briefe an Ingrid**", wo ihr gern schriftlich alles, was ihr Pastorin Ingrid mit auf den Weg geben wollt, festhalten könnt. Abgabe / Zusendungen bis spätestens 6. März 2025 im Büro (Wir können auch für euch ausdrucken). Fragen gern an Manuela office@stmarkschurch.ca

Aus dem Gemeindeleben

Foodbank

Eine Nachricht einer unserer Foodbank-Gäste hat und erreicht und wir möchten diese an euch weitergeben:

„Happy New Year! I hope you had a nice holiday season! On behalf of my family, I want to express our deepest gratitude for the food and gift cards you, the church members & volunteers provided us with during the Christmas season. Your kindness and generosity made it possible for us to host a beautiful and meaningful meal with our loved ones, a blessing that brought us so much joy and togetherness.

Knowing that we were supported by such a caring community filled our hearts with gratitude and reminded us of the true spirit of the season. Your thoughtfulness not only eased our burdens but also inspired us to extend that same love and care to others in different ways.

Thank you for being a light in our lives during this special time of year. Best wishes for the upcoming year to you all at St. Marks! Kristi and Family“

Am 13. Februar findet wieder die Foodbank statt. Wir bitten Sie herzlich, uns mit Konserven, Nudeln, Reis, und anderen haltbaren Lebensmitteln zu unterstützen. Jede Spende hilft, bedürftigen Familien in unserer Gemeinschaft zu helfen. Vielen Dank für Ihre Großzügigkeit!

Termine und Veranstaltungen

Projektchor

Jeden Sonntag im Februar 2025

Wir laden wieder alle ein, bei unserem Projektchor mitzusingen! Bitte senden Sie eine E-Mail an Chorleiterin Maria Koebsch mariakoebsch@gmail.com

Englisches Bibel-Studium mit Pastorin Ingrid

Dienstag, 4. Februar 2025 – 19:00 Uhr

Fitness and Prayer

Mittwoch, 5. und 19. Februar 2024 – 10:30 Uhr



**Deutsche
Kindergruppe**
Samstag, 8. und 22.
Februar 2025
14:30 – 17:30 Uhr
Die Deutsche Kinder-

Gruppe wieder jeden zweiten Samstagnachmittag im Gemeindesaal statt. Kommt mit euren Kindern von 0-5 Jahren (ältere Kinder sind natürlich auch willkommen) zum gemeinsamen Spielen, Singen, Bücher vorlesen, Basteln und Tee trinken vorbei. Meldet euch bitte an, damit wir wissen, wer kommen möchte. deutsche.kindergruppe@gmail.com

Offene Kirche

Dienstag, 11. Februar 2025 – 18:00 Uhr
Für stille Gebete und Meditation. Friedensgebet.

Kirchenrat (Council Meeting)

Dienstag, 11. Februar 2025 – 19:00 Uhr

Foodbank Abholung

Donnerstag, 13. Februar 2025 – 17:00 - 19:00 Uhr
Brauchen Sie Hilfe bei der Beschaffung von Lebensmitteln für den Monat? Wir helfen Ihnen gerne! St. Mark's, St. Joseph's und King's Cross starten eine monatliche Lebensmittelspende für die Nachbarschaft. Melden Sie Ihren Haushalt für die Lebensmittelhilfe an unter pastor@stmarkschurch.ca oder telefonisch unter (604) 566-2

Danke Freiwillige!
Willkommen neue
Mitglieder - Einladung!
Sonntag, 16. Februar 2025 –
11:00 Uhr



Wir möchten den Valentinstag zum Anlass nehmen, uns bei allen freiwilligen Helfern und Ehrenamtsinhabern der Gemeinde zu bedanken! Nach dem deutschen Gottesdienst wollen wir mit Kaffee und Kuchen eure großartigen Leistungen des letzten Jahres feiern! Und natürlich auch unsere neuen Mitglieder in unserer Mitte willkommen heißen.

Freudenquell

Dienstag, 18. Februar 2025 – 13:00 Uhr

AGM – Jahreshauptversammlung

Sonntag, 23. Februar 2025 – 12:00 Uhr
Bitte denkt an die **Abgabe eurer Jahresberichte bis 5. Februar 2025**

Literarische Rederunde - Deutsch

Sonntag, 30. März und 27. April 2025 - 11:30 Uhr -
13:00 Uhr
Nach dem Deutschen Gottesdienst. Thema "Vor-Reformation bis 31. Oktober 1517"

Wegen des enormen Effektes auf die europäische Geschichte wird das Thema in drei Teilen untersucht. Bei Interesse setzt euch mit Hans-Christian Behm in Verbindung bis 31. Dezember in Verbindung, ihr erhaltet dann eine Gliederung der drei Themen zur persönlichen Wahl, mit dem Ziel, dass kurze Einzelreferate gehalten werden wie ein geschichtliches Mosaik. Das Grundthema ist so kolossal, dass es nur oberflächlich behandeln werden kann, allerdings ausreichend für ein grundsätzliches Laienverständnis. Hans-Christian wird versuchen, geeignete Forschungstipps zu geben. E-Mail an: hcbehm@gmail.com

Biblical Reading in February 2025:

You always show me the path of life!
(Psalm 16,11)

The good life, the fulfilled life, the meaningful life—people have always sought it and pondered. Today, an entire industry thrives on this pursuit.

For us, the Bible is a wellspring of answers to life's questions. It encompasses the experiences of diverse personalities: men and women, kings and shepherds, young and old, poor and rich. They offer insights into their lives and decisions, which are often more relatable than we initially thought. For instance, King David, a significant figure in the Old Testament and the author of many Psalms:

David's life was filled with ups and downs, joy and sorrow, success and failure. Yet, in Psalm 16, he acknowledges that God shows him the way to life. David realized that entrusting himself to God and listening to God's voice was essential to stay on this path. Living in harmony with God is more than just surviving—it is more than being "safe, full, and clean" (though that is quite desirable).

The Christian life is rooted in relationships: with God and with others. It is marked by compassion, faithfulness, reconciliation, love, and forgiveness. This Psalm describes the

essence of our faith: to seek and live in a deeper relationship with God. We are promised to find real joy, peace, and meaning in this relationship. David beautifully expresses this in Psalm 23: "Goodness and mercy will follow me all the days of my life, and I will dwell in the house of the Lord forever."



Picture from von [Gerd Altmann](#) on [Pixabay](#)

I wish and pray that you, too, will choose this path of true life in all that is new this year. Have a blessed journey!

Yours Pastor Ingrid

From the Church Council

Our next pastor

Pastor Ulrich Hossbach will arrive in Vancouver on February 26, 2025. He will start work on March 1. From March 1 to 15, Pastor Ingrid and Pastor Hossbach will have time for the handover. His official installation will take place on Sunday, April 6 at 2:00 pm! You can welcome Pastor Hossbach personally at a welcome party afterwards.

Maintenance

One instance of spray paint graffiti on the north stucco wall of the Church was promptly removed. Litter pickup on the perimeter of the Church property is ongoing. As a gesture of goodwill, litter pickup extends beyond the Church properties to include the sidewalks and adjacent street parking of the neighborhood.

German Culture

The new BC German Council met on January 20th to discuss visions and missions. Next meeting is on March, 10th, 2025 – 6:00 pm @ St. Mark's basement.

New Caretaker

The Church Council welcomes Farrin as custodian and caretaker on an hourly basis. The position is intended to take over the tasks previously carried out by Brigitte. After the old parsonage has been sold, Pastor Ingrid with the help of others took over. Farrin's service includes ensuring the order and cleanliness of the rooms and surroundings, supporting the ushers and the pastor during church services and other church events.

We also want to continue to offer Farrin and her son Armin a safe place and a welcoming home. We therefore ask everyone to support Farrin and Armin in a Christian spirit and to welcome them with open arms.

Supplies and Stocks

Sylvia Klein has taken over from Monika and Jürgen Schroth to take care of supplies (kitchen) and stocks (cleaning products, soap, toilet paper, etc.). We would like to thank the Schroth family for the many years of efficient operation and look forward to working with Sylvia. Please contact the church office if we run out of anything.

Be part of St. Mark's!

Usher service

We would be delighted if you could make yourself available as an usher for one Sunday or another. Please register with Manuela or online via the Friday newsletter.

Group offers

Click on our website www.stmarkschurch.ca, here you will find all event dates and group offers in the calendar. Stay informed - subscribe to our newsletter!

Foodbank

Help with the "shopping", preparation and serving to our guests. Sign up here: <https://calendly.com/office-0qi/food-bank-volunteers> or scan the code. Please also bring nonperishable food items to donate to the foodbank. Thank you!





Farewell Service – Invitation

A (Joint) Farewell Service with and for Pastor Ingrid will take place on March 9, 2025 at 10:30 a.m. with many guests and a reception afterwards at the Church basement.

At Pastor Ingrid's request, there will be no speeches. We therefore refer you to our "Letters to Ingrid" project, where you are welcome to write down anything you would like to tell Pastor Ingrid. Hand in / send to the office by March 6, 2025 at the latest (we can also print out for you). Questions to Manuela office@stmarkschurch.ca

Congregational Life

Food Bank

A thank you message reached us from a foodbank guest, and we would like to share it with you:

"Happy New Year! I hope you had a nice holiday season! On behalf of my family, I want to express our deepest gratitude for the food and gift cards you, the church members & volunteers provided us with during the Christmas season. Your kindness and generosity made it possible for us to host a beautiful and meaningful meal with our loved ones, a blessing that brought us so much joy and togetherness. Knowing that we were supported by such a caring community filled our hearts with gratitude and reminded us of the true spirit of the season. Your thoughtfulness not only eased our burdens but also inspired us to extend that same love and care to others in different ways.

Thank you for being a light in our lives during this special time of year. Best wishes for the upcoming year to you all at St. Marks! Kristi and Family "

Dear congregation, dear friends!

On February 13th, our foodbank will take place. We kindly ask for your donations of canned goods, pasta, rice, and other non-perishable foods. Every donation helps support families in need within our community. Thank you for your generosity!

Dates and Events

Project Choir

Every Sunday in February 2025

We are inviting everyone to sing in our project choir! How can I join in? Please send an e-mail to choirmaster Maria Koebisch mariakoebisch@gmail.com

English Bible Study and Christmas celebration

February 4th, 2025 – 7 p.m. with Pastor Ingrid

Fitness and Prayer

Wednesday, February 5 and 19, 2025 – 10:30 a.m.



German Children's group

Saturday, February 8 and 22, 2025 - 02:30 to 05:00 pm

It's back! Starting January, the group will take place every second Saturday afternoon (02:30-05:00 pm) in the church basement. Come along with your children aged 0-5 years (older children are of course also welcome) to play, sing, read books, do crafts and drink tea together. Please register so that we know who would like to come.

deutsche.kindergruppe@gmail.com

Open Church

Tuesday, February 11, 2025 – 06:00 p.m.

For silent prayer and meditation, all are welcome

Council meeting

Tuesday, February 11, 2025 – 07:00 p.m.

Foodbank pickup

Thursday, February 13th, 2025 – 5-7 p.m.

Need help getting enough food for the month? We'd love to help! St. Mark's, St. Joseph's, and King's Cross starting a monthly food hamper for the neighborhood. Register your household for food support. Call Pastorin Ingrid (604) 566-2102 or via email: pastor@stmarkschurch.ca

Thank you, volunteers! Welcome new members - Invitation!

Sunday, February 16, 2025 - 11:00 a.m.

We would like to take Valentine's Day as an opportunity to say thank you to all the volunteers!



After the German service, we want to celebrate your great achievements of the past year with coffee and cake! And, of course, welcome our new members into our midst.

Freudenquell – Women's circle

Tuesday, February 18, 2025 – 01:00 p.m.

AGM - Annual General Meeting

Sunday, February 23, 2025 - 12:00 noon

Please remember to **submit your annual reports** by February 5, 2025

Literary discussion group - German

Sunday, March 30 and April 27, 2025

11:30 a.m. – 01:00

After the German Service

Topic "Pre-Reformation until October 31, 1517"

Due to its enormous impact on European history, the topic will be examined in three parts. If you are interested, please contact Hans-Christian Behm by December 31st, you will then receive an outline of the three topics for personal choice, with the aim that short individual presentations will be given like a historical mosaic. The basic topic is so colossal that it can only be dealt with superficially, but sufficient for a basic layman's understanding. Hans-Christian will try to provide suitable research tips. E-Mail to hcbehm@gmail.com



Evangelisch-Lutherische St. Markusgemeinde
St. Mark's Evangelical Lutheran Church
www.stmarkschurch.ca

February 2025

SUNDAY	MONDAY	TUESDAY	WEDNESDA	THURSDAY	FRIDAY	SATURDAY
26	27	28	29	30	31	1
2 <u>10:30 am</u> Joint Service <u>11:30 am</u> Coffee Sunday	3	4 <u>07:00 pm</u> English Bible Study	5 <u>10:30 am</u> Fitness and Prayer 	6	7	8 <u>02:30 am</u> Deutsche Kindergruppe
9 <u>10:00 am</u> Dt. Gottesdienst <u>11:00 am</u> Coffee Sunday <u>11:30 am</u> English Service	10	11 <u>06:00 pm</u> Open Church <u>07:00 pm</u> Church Council	12	13 <u>05:00 pm</u> Foodbank	Valentine's Day 14	Flag Day 15
16 <u>10:00 am</u> Dt. Gottesdienst <u>11:00 am</u> Coffee Sunday THANK YOU Event <u>11:30 am</u> English Service 	Family Day 17	18 <u>01:00 pm</u> Freudenquell 	19 <u>10:30 am</u> Fitness and Prayer 	20	21	22 <u>02:30 am</u> Deutsche Kindergruppe
23 <u>10:00 am</u> Dt. Gottesdienst <u>11:00 am</u> Coffee Sunday <u>11:30 am</u> English Service <u>12:00 am</u> AGM with lunch	24 	25	26	27	28	1